

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Alerta a región centro la escasez de gas LP. **El Universal:** Tren Maya arrastra carga de litigios. **La Jornada:** Este año, más de 351 mil alertas de lavado ligadas a casinos: UIF. **Excélsior:** Invita a debatir sobre libertad y reforma electoral. **El Heraldo de México:** Enganchan en lavado a jubilados y amas de casa. **Milenio Diario:** Sheinbaum llama a la CIRT a debatir tiempos para partidos. **El Financiero:** Atraerá el país más inversión extranjera con IA: CCE. **El Economista:** Recursos en las afores sumarán 12 billones de pesos en cinco años . **El Sol de México:** La Sierra Tarahumara afronta crisis de salud. **24 Horas:** Ansiedad y depresión nublan vida de menores. **Reporte Índigo:** Reabrir el debate.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Ordeñan turbosina a 3 km. Del AICM. **El Universal Cd.:** Frío no congela la seguridad. **La Jornada Cd.:** En marchas, se limitará al máximo el contacto entre policías y manifestantes. **Excélsior Cd.:** Yanes: aún no hay proyecto de PGD. **El Heraldo de México Cd.:** Caen 17 en tres alcaldías. **El Financiero Cd.:** Protestan exjuzgadores por la falta de pago de indemnización. **El Sol de México Cd.:** Asegura CdMx hospedaje para los aficionados. **Reporte Índigo Cd.:** Brugada llama a compartir aprendizaje entre sedes. **24 Horas Cd.:** Rojo de la Vega destaca protección a mujeres en la Cuauhtémoc.

TARJETA INFORMATIVA 13 NOV 25

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (IECM) aprobó la integración del Comité Dictaminador para el Reconocimiento de los Proyectos Ganadores Novedosos 2025. Mediante un comunicado, el organismo autónomo informó que el grupo está conformado por tres personas expertas en democracia participativa, equidad y políticas locales, encargados de evaluar a los ganadores de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Los integrantes de este cuerpo colegiado, evalúan la efectividad y resultados de los planteamientos que resultaron electos para el manejo del Presupuesto Participativo 2025 bajo criterios de innovación, replicabilidad y sustentabilidad, los cuales deben de dar beneficios a las comunidades que los seleccionaron. La presidenta de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación, **Erika Estrada**, reconoció el compromiso de las personas que integran este cuerpo deliberativo, quienes dedicarán parte de su tiempo y conocimientos para reconocer a los proyectos que la ciudadanía presentó en la pasada consulta, y con ello, seguir motivando su participación. La consejera electoral, **Melisa Guerra Pulido**, agradeció el apoyo e interés de las personas que forman parte del Comité Dictaminador y señaló que son muestra de la participación ciudadana. [24 Horas](#) , [Eje Central](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#) , [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Diario Chilango MX \(Sitio\)](#) , [Periódico Leo \(facebook\)](#)

El Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (IEEPCNL) recibió la octava recertificación de la Norma Internacional ISO 9001:2015, con lo que reafirma el compromiso con la mejora continua, transparencia y eficacia institucional, además de cumplir 21 años consecutivos con un Sistema de Gestión de Calidad consolidado. En el marco de la entrega de la octava recertificación ISO, el IEEPCNL presentó la conferencia, Certificación ISO Electoral: Un compromiso de calidad, que impartió **Patricia Avendaño Durán, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. En su ponencia, **Avendaño Durán**, reveló que desde el 2017, el **IECM** tiene la certificación ISO Electoral /TS 54001:2019, y está en proceso de recibir la tercera recertificación en 2026; y ésta les ha ayudado a trabajar con un esfuerzo continuo para fortalecerse en beneficio de la ciudadanía. "El aprendizaje es lo que la ciudadanía demanda porque nosotros lo que ofrecemos son procesos de participación ciudadana, en concreto, democracia; y mantener la integridad de las instituciones democráticas", señaló la Titular del **IECM**.

[Noticias Nuevo León NL \(sitio\)](#), [Eit Media \(Sitio\)](#)

La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Sonia Pérez Pérez, escribió: La construcción de la democracia desde lo local. Para 2027 se prevé que todo el país acuda nuevamente a las urnas para elegir representantes populares y autoridades locales, además de las personas juzgadoras que aún faltan por renovar en los poderes judiciales federal y locales. Las autoridades electorales debemos mantenernos atentas a los aprendizajes y buenas prácticas surgidas en las entidades, a fin de tomar decisiones informadas que fortalezcan nuestra labor, siempre atendiendo las particularidades de cada contexto local. La información que resulte del foro será sistematizada y difundida en los próximos días, con el objeto de socializar los resultados respecto de los elementos novedosos implementados en las entidades donde ya tuvimos una elección del Poder Judicial, y servirá de insumo para los organismos que tendremos que organizar un próximo proceso electoral, haciendo énfasis en aquellos temas en los cuales debemos profundizar. [Revista Voz y Voto \(sitio\)](#)

La alcaldía Miguel Hidalgo puso en marcha 50 obras de pavimentación, banquetas, drenaje, iluminación, imagen urbana, espacio público, entre otros rubros, que resultaron ganadoras del Presupuesto Participativo 2025. Javier Bernal, director ejecutivo de Participación Ciudadana, reconoció la labor y el acompañamiento del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** en este ejercicio, y también resaltó la participación de las y los vecinos para mejorar sus colonias. [La Razón de México](#) , [El Universal \(sitio\)](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#) , [La Razón On line \(Sítio\)](#)

Glorieta de Colón publica: Tal parece que en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** no les importa la Ley, pero lo peor es que tampoco tienen sensibilidad para saber cuándo deben acelerar sus resolutivos para evitar hechos tan graves como un feminicidio. Otra vez el **IECM** sigue retrasando el cumplimiento de la sentencia del TEPJF que resolvió que Nora Arias es la presidenta del PRD Ciudad de México. En abril pasado, el **IECM** se extralimitó en una resolución ilegal que alargó el asunto medio año. En el camino, ex perredistas ligados a Jesús Zambrano y Víctor Hugo Lobo invadieron las instalaciones del PRD en Cuajimalpa, donde hace unas semanas se cometió un feminicidio, que quizás el **IECM** pudo evitar. Y eso que son seis mujeres en el Consejo General. [El Independiente](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Agenda Judicial publica: Con la expedición del oficio 0320/2025 del órgano de administración judicial, se anuncia el pago único extraordinario dirigido a jueces y magistrados que declinaron contender en la elección judicial, o que no ganaron. Este pago es ordenado en la Constitución federal en la llamada reforma judicial en su artículo 10º

transitorio y debió hacerse hace meses. El pago tardío de esta indemnización resulta un acto de mínima justicia, y debe ser ajustado al salario real, integrado, contemplando todos los ingresos de estos trabajadores judiciales. [La Jornada](#)

REFORMA ELECTORAL

Durante su participación en la Convención de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la verdad nunca se debe imponer, sino construirse colectivamente. La presidenta también destacó que el derecho a la información es una de las prioridades de su Administración. Durante su participación, Sheinbaum ofreció a los representantes de la industria de la radio y la televisión dialogar con la Comisión de la Reforma Electoral que encabeza Pablo Gómez y coordina la Secretaría de Gobernación, acerca de los tiempos a los que tiene derecho el Estado, en el marco de la reforma electoral que están en discusión. [Reforma](#), [El Financiero](#), [La Jornada](#), [El Universal](#), [Excélsior](#), [Reporte Índigo](#), [El Economista](#), [EDO.MEX El Valle](#), [El Heraldo de México](#), [Milenio Diario](#), [La Razón de México](#)

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, llamó a no dejar que "envejezca" la democracia y dijo que lo que se busca con las consultas para la reforma electoral es un proyecto que plantea un cambio de fondo y responda a las demandas de la población. "El país está cambiando y no podemos dejar que nuestro sistema electoral, nuestra democracia, envejezca y deje de ser un instrumento efectivo de transición pacífica del país", indicó ayer al encabezar una audiencia de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral organizada en Zacatecas. [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [EDO.MEX Heraldo de EDO.MEX](#), [EDO.MEX 8 Columnas](#),

"No vamos a desaparecer los OPLE, vamos a discutirlos técnicamente", respondió Arturo Zaldívar en el Museo de la Milpa, al interior del Parque Primavera en Oaxaca. Mediodía seco, sin protocolo excesivo. A su lado, el gobernador Salomón Jara. Al frente, una audiencia pública sobre la Reforma Electoral que no escatimó en tensión ni en diagnósticos. Zaldívar, presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, dejó claro que el rediseño del sistema no será una operación quirúrgica sin anestesia. Se hará con bisturí técnico, no con machete político. "No hay una propuesta cerrada. Estamos escuchando, recogiendo inquietudes, y en enero presentaremos un proyecto a la Presidencia", dijo. La conferencia desmenuzó los ejes de la reforma: representación proporcional, financiamiento a partidos, estructura de los organismos electorales locales. Zaldívar insistió en que cualquier modificación será producto de análisis técnico, no de ocurrencias. "Reducir el costo de las elecciones no es una consigna, es una tarea técnica", afirmó. [Oaxaca MX \(sitio\)](#)

La consejera electoral mexiquense, Karina Ivonne Vaquera Montoya, propondrá en las audiencias para la reforma electoral federal eliminar requisitos para acceder a consejerías; revisar las pruebas en casos de violencia política por razón de género, reducir las prerrogativas a los partidos y avanzar hacia la implementación del voto electrónico. Hoy jueves, la integrante del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) participará en este ejercicio que se llevará a cabo en la Secretaría de Gobernación (Segob), convocado por la Comisión Presidencial. [EDO.MEX La Jornada](#)

Javier Aparicio escribió: mientras la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral realiza foros de consulta a lo largo ancho del país, la semana pasada se presentó en la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma

constitucional para adelantar la fecha de una eventual revocación de mandato presidencial de modo que coincida con las elecciones legislativas y locales de junio de 2027. El argumento central de la iniciativa es que hacer coincidir un eventual referéndum revocatorio con las elecciones intermedias es una forma sencilla de abaratar los costos de la democracia. ¿Será cierto? [Excélsior](#)

Número Cero de José Buendía, publica: la propuesta de empatar la revocación de mandato que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum con la macroelección de 2027 es un arma de dos filos para el gobierno. Las bazas para obtener una ventaja electoral son difíciles de establecer en tiempos inciertos, con una reforma electoral en cierres, un panorama económico de pronósticos reservados hasta 2027. Sheinbaum apoya la iniciativa, pero acepta aplazar su discusión con la justificación de no legislar al vapor. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: en un hecho inédito, la presidenta Claudia Sheinbaum llamó a los industriales de la Radio y la Televisión a participar en el debate sobre la reforma electoral y aportar propuestas. En la Convención de la CIRT, la recibieron su presidente José Antonio García Herrera y el presidente del Consejo Consultivo, Adrián Laris. Ahí, les pidió reunirse con la Comisión que encabeza Pablo Gómez y coordina la titular de la Segob, Rosa Icela Rodríguez. [El Heraldo de México](#)

Arturo Sánchez Gutiérrez escribió: no se entiende por qué, en pleno proceso de reforma, se quiere realizar un cambio electoral. Hace tres meses, el 11 de agosto del presente, se instaló la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que preside Pablo Gómez. El proyecto estaba antecedido por los planes A y B de López Obrador que fue incapaz de concretar. La presidenta Sheinbaum sentó nuevas premisas: reducir el costo de las elecciones, disminuir las prerrogativas a los partidos políticos, eliminar la representación proporcional para integrar los órganos legislativos del país, desaparecer los OPLEs y otras propuestas orientadas a cercenar la estructura actual de la institucionalidad democrática. La única justificación que se ofrece es ahorrar recursos, sin importar afectar la calidad de la democracia. [El Heraldo de México](#)

Pulso Político publica: la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que "su Administración no reprime, no censura, no limita nunca la libertad de expresión, porque cree y confía en ella y que la defenderá porque sin libertad no hay democracia y sin democracia no hay justicia", durante la Convención de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, e invitó a directivos e integrantes de esos medios a dialogar con la Comisión de la Reforma Electoral sobre los tiempos electorales a que tienen derecho el Estado y los medios. [La Razón de México](#)

INE

INE analiza implementar el voto en urnas electrónicas para 2026 en Coahuila, sólo para personas en postración y quienes las cuidan. [Reforma](#), [El Financiero](#), [La Jornada](#)

Legisladores federales de Morena y del PAN, así como una consejera electoral, expresaron sus posturas sobre la posibilidad de aprobar el dictamen que busca empatar el ejercicio de revocación de mandato para la presidenta Claudia Sheinbaum, con las elecciones intermedias de 2027, en que se renovarán 17 gubernaturas. Morena defendió la medida como una forma de fortalecer la participación ciudadana y ahorrar recursos; caso contrario, la

oposición y el Instituto Nacional Electoral (INE) advirtieron sobre los riesgos políticos y logísticos. [El Heraldo de México](#)

PRI, PAN y Movimiento Ciudadano acusaron al bloque oficialista de buscar "un traje a la medida" para favorecer a sus candidatos en las elecciones de 2027, al empatar el ejercicio de revocación de mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum para 2027, pero Morena argumentó que se busca eficiencia el uso de recursos públicos. La vicepresidenta del Senado, Verónica Camino Farjat, de Morena, defendió la posibilidad de realizar el ejercicio de revocación el mismo día de las elecciones federales, al considerar que sería "una medida lógica" desde el punto de vista de eficiencia y participación ciudadana. Camino insistió en que la revocación no se discute como figura, sino la fecha en que se llevaría a cabo, y pidió escuchar al Instituto Nacional Electoral sobre el posible ahorro económico que implicaría. [El Independiente](#)

Julio César Moreno escribió: es importante que la consulta popular y la revocación de mandato coincidan en una jornada electoral, ya que así se optimizarán recursos, se aprovechará la logística del INE y, sobre todo, se garantizará que la decisión de continuar o no con un gobierno sea verdaderamente representativa. Eso es lo que se busca con la reforma al artículo 35: fortalecer la voz del pueblo. La pregunta no cambia, los requisitos no cambian, las reglas no cambian, lo único que cambia es la fecha, y ese simple ajuste puede significar tener una participación de 60%. [El Heraldo de México](#)

Línea Directa publica: el principio según el cual un mandatario debe presentarse ante el electorado a la mitad de su periodo para ratificar o cancelar su nombramiento obtenido previamente en las urnas, parte del supuesto que la voluntad de la mayoría pudo haberse equivocado y por lo tanto es necesario una revisión intermedia. Pero en el caso mexicano la intención de López Obrador no fue la de ampliar la democracia al presentarse a una votación intermedia. En realidad, este ejercicio está diseñado para permitirle a un presidente intervenir directamente en las elecciones de medio término y así consolidar un control político que se ha concentrado en la figura del Ejecutivo. Al tener el gobierno del control del INE, del Tribunal Electoral, y ahora de los recursos federales sin limitante alguna a través de los fondos destinados a la Revocación de Mandato, regresaremos a la época de un solo partido y un presidente con poder absoluto. [El Economista](#)

TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó una demanda del PAN contra la presidenta Claudia Sheinbaum por presunto uso indebido de recursos públicos y calumnia, así como vulneración de principios electorales, por expresiones emitidas durante las mañaneras del 20 y 27 de octubre pasado. La sala superior confirmó -por mayoría de votos- el criterio de la Unidad Técnica de lo Contencioso del Instituto Nacional Electoral, en cuanto a que las opiniones de la Presidenta estaban vinculadas a temas de interés general y, además, fueron en respuesta a las preguntas de periodistas. [La Jornada](#) , [El Economista](#) , [Ovaciones](#)

Gilberto Bátiz llevó a cabo su primera sesión como magistrado presidente del TEPJF, en donde también fue la primera vez en la que no estuvo presente la ahora ex magistrada Janine Otálora. Además, ex trabajadores del Poder Judicial se manifestaron a las afueras del Consejo de la Judicatura Federal, afectados por la Reforma Judicial que

exigieron el pago de pensiones; bloquearon la Avenida Insurgentes por más de 3 horas, luego de una marcha que comenzó en avenida Revolución. [El Heraldo de México](#)

Confidencial publica: el PAN perdió una batalla en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación contra la presidenta Claudia Sheinbaum. La mandataria podrá seguir hablando en contra de la oposición en sus conferencias de prensa matutinas. Acción Nacional acudió al TEPJF para que le corrigiera la plana al INE y dictara medidas cautelares; es decir, que obligara a la presidenta a abstenerse de "calumniarlos" con el fin de incidir en la votación de la elección de 2027. No obstante, se toparon con pared. Nada raro el fallo. [El Financiero](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Hablando de derechos publica: El pasado domingo, Alfredo Gallegos, el sacerdote también conocido como el Padre Pistolas, realizó una serie de declaraciones bastante violentas contra la gobernadora del estado de Guanajuato, Libia Dennise García. Sobre este hecho, destacan varias cosas y una de ellas es, nuevamente, la normalización de la violencia. Específicamente la violencia hacia las mujeres. El hecho de que un sacerdote se sienta en libertad de amenazar públicamente a una mandataria, como si fuera un simple comentario al aire, indica que detrás hay un contexto de impunidad que lo permite. Esto refuerza la idea de que la agresión contra mujeres, en posiciones de poder, es parte del "juego político", sin una sanción real. No olvidemos el episodio de acoso sexual que se presentó la semana pasada en contra de la Presidenta Claudia Sheinbaum. Estos episodios constituyen un patrón: las mujeres, incluso en puestos de poder y liderazgo, también están expuestas a hostigamientos, amenazas físicas o verbales, y acoso que no se presentan de la misma forma en el caso de los hombres, y mucho menos con la misma intensidad.

[La Razón de México](#)

CONGRESO LOCAL

El secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana de la Ciudad de México, Pablo Yanes, aclaró que el documento que se está poniendo a consideración de los vecinos es el anteproyecto del Plan General de Desarrollo (PGD), y que analizan ampliar el periodo de consulta de este instrumento que regirá el futuro de la capital del país por los próximos 20 años. Durante su comparecencia comisiones unidas del Congreso local, con motivo de la glosa del Primer Informe de Gobierno, el funcionario fue cuestionado sobre este proceso de consulta y sobre la legalidad del proyecto. [El Universal](#) , [La Jornada](#) , [24 Horas](#) ,

El secretario de Movilidad de la CdMx, Héctor Ulises García Nieto informó que a un año de haber habilitado la licencia de conducir tipo A permanente se han emitido 129 mil 828 plásticos. Durante su primera comparecencia en el Congreso de la CdMx, García Nieto dijo que se han recaudado mil 694 millones 742 mil pesos a través de la emisión de la licencia permanente y dicho recurso ha sido destinado al Fideicomiso para el Fortalecimiento de la Infraestructura de Transporte y Movilidad. [El Sol de México](#) , [La Prensa](#) , [24 Horas](#) ,

A casi dos meses de que los diputados del Congreso de la Ciudad de México cumplieron un año en funciones, sólo una tercera parte cumplió con su obligación de rendir informes semestrales y uno anual, para comprobar sus actividades legislativas. Fueron siete legisladores locales los que evadieron realizar los documentos de rendición de

cuentas, a pesar de que el Reglamento que rige al organismo capitalino ordena sanciones a quiénes no cumplan con las disposiciones. [Basta](#)

Círculo Interior publica: en la comparecencia de Pablo Yanes, titular de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial Coordinación Metropolitana, más de un diputado buscó el protagonismo. Tanto así que fue la primera vez en la historia del Congreso de CDMX que cuatro comisiones legislativas acudieron a la cita y todas buscaron participar, aunque algunos lo hicieron a la mala. [Reforma](#)

Binoculares publica: el grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México en el Congreso del Estado de México, busca que la prohibición para la celebración de corridas de toros, que ya es una realidad en la Ciudad de México, se extienda a territorio mexiquense. Fue apenas en marzo de este año cuando el Congreso capitalino aprobó los espectáculos taurinos sin violencia, a propuesta del Partido Verde y, ahora, sus correligionarios mexiquenses buscan reformas similares. Ayer, la diputada del tucán, Miriam Silva Mata, presentó la reforma para que regule los espectáculos taurinos. A ver cómo cae la propuesta por los rumbos de Texcoco, semillero de toreros y cuna de grandes figuras. [Universal Gráfico](#)

Línea 10 publica: en la comparecencia de Pablo Yanes como titular de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana más de un diputado buscó el protagonismo. Tanto así que fue la primera vez que en la historia del Congreso de la CDMX cuatro comisiones legislativas acudieron a la cita y todas buscaron participar... aunque algunos lo hicieron a la mala. Cuentan que el diputado Víctor Varela, quien tanto se ha esforzado en mostrarse ajeno a la bancada del PVEM de la que forma parte, y el líder del Verde, Jesús Sesma, se jalonearon por la participación de su fracción parlamentaria en plena mesa de trabajo. Ah, qué formas de figurar. [Metro](#)

Mensaje Político publica: el Congreso de la Ciudad de México ya no podrá retrasar un día más la reforma que pretende proteger a los policías de la capital ante agresiones en manifestaciones, pues viernes y sábado habrá movilizaciones importantes, entre otras los siempre ríos y en ocasiones violentos integrantes de la CNTE, aliados del régimen. Pero quienes preocupan verdaderamente a las autoridades capitalinas y sobre todo a la clase política de Morena son los integrantes de la "Generación Z México", que marcharán el sábado rumbo al Zócalo de la CDMX, frente al ya amurallado Palacio Nacional. [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La Ciudad de México destinará más de 6 mil millones de pesos para mejorar la capital de cara al Mundial de Fútbol 2026. A 211 días de la ceremonia de inauguración en el estadio Azteca (ahora Banorte), Clara Brugada, jefa de Gobierno, informó que el recurso será destinado principalmente a la movilidad "con la adquisición de nuevos trenes y rutas de transporte con camiones eléctricos. [La Jornada](#), [Reporte Índigo](#)

El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez, informó que se está fortaleciendo el protocolo de marchas de cara a las movilizaciones previstas en la ciudad, y se limitará al máximo el contacto entre manifestantes y policías para evitar enfrentamientos como los del 2 de octubre pasado. Ante esto, dijo, se encauzará a los grupos de encapuchados que generen riesgos a los manifestantes y se retirarán objetos para agredir. [La Jornada](#)

Carlos Orvañanos, alcalde de Cuajimalpa de Morelos, rindió su primer informe de gobierno, en el cual destacó que, a un año de su administración, "se ha construido una mejor alcaldía y es un privilegio ser nuevamente su alcalde". Ante la explanada de la alcaldía, abarrotada, destacó en primera instancia las tarjetas para madres y jóvenes que apoyan a estos sectores de la demarcación, así como el aumento de seguridad con la reparación de cámaras de vigilancia. La mejoría en seguridad fue resultado de la coordinación con el gobierno federal, explicó. Destacó la disposición de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada. [El Heraldo de México](#)

Exjueces y exmagistrados federales, cesados tras la Reforma Judicial de López Obrador, realizaron ayer una jornada de protesta que incluyó un plantón, una marcha el bloqueo de la avenida Insurgentes Sur durante seis horas. La acción fue interrumpida por policías capitalinos, quienes replegaron a los manifestantes a empujones para abrir la vialidad. [El Financiero](#)

La Trastienda publica: este viernes se concretará, si no hay paro de labores, una de las elecciones más esperadas y postergadas: la del relevo de Rafael Guerra en la Presidencia del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México. Ayer hubo una reunión de magistrados para tomar decisiones sobre las bases de la votación. [Eje Central](#)

NACIONAL

Las tormentas solares que causaron breves interrupciones en el sistema eléctrico de la ciudad de Tijuana, también provocaron que en todo el norte de México se observaran auroras boreales, especialmente en zonas con firmamentos despejados como el desértico parque eólico en La Rumorosa, Baja California. [La Jornada](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Samuel García presumió una inversión de mil millones de dólares de Nvidia en Nuevo León, pero la empresa negó la inversión. La Secretaría de Economía estatal aclaró que la inversión es de un grupo mexicano llamado Cipre Holding y son mil millones, pero en un plazo de 10 años. Este error pone en evidencia el estilo exagerado e inflador de gobernar de Samuel. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: nos comentan que el coordinador de la bancada de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Adán Augusto López, adquirió cinco cajas del libro de la presidenta Claudia Sheinbaum "Diarios de una transición histórica" y las entregó a algunos de los senadores más allegados para que los regalen entre la población. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: México lidera América Latina en confianza ciudadana hacia sus instituciones, según la más reciente encuesta de la OCDE, y la presidenta Claudia Sheinbaum no dudó en destacar el logro. Respaldada por cifras, Sheinbaum atribuyó este reconocimiento a la continuidad de las políticas públicas que priorizan la transparencia, el combate a la corrupción y la atención directa a la ciudadanía, trazadas desde el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. La Sedena, la Marina y la Guardia Nacional, instituciones clave del aparato de seguridad nacional, son identificadas como pilares de esta confianza. No pongamos en riesgo esa confianza. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: en un hecho inédito, la presidenta Claudia Sheinbaum llamó a los industriales de la Radio y la Televisión a participar en el debate sobre la reforma electoral y aportar propuestas. En la Convención de la CIRT, la recibieron su presidente José Antonio García Herrera y el presidente del Consejo Consultivo, Adrián Laris. Ahí, les pidió reunirse con la Comisión que encabeza Pablo Gómez y coordina la titular de la Segob, Rosa Icela Rodríguez. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: los activistas de la CNTE se ensañan con los habitantes de la Ciudad de México. Los torturan y nadie hace nada. Colapsan el tráfico por horas y horas. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: a 209 días de la Copa Mundial y frente a la renegociación del T-MEC, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el comisionado de la Federación Mexicana de Fútbol, Mikel Arriola, se internaron con todo a la cancha del bloque de América del Norte y metieron gol al certificar a la selección nacional como producto Hecho en México. Durante el acto, el directivo del balompié entregó una playera del tricolor al funcionario con el nombre de "Marcelo". [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: en la comparecencia de Pablo Yanes, titular de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial Coordinación Metropolitana, más de un diputado buscó el protagonismo. Tanto así que fue la primera vez en la historia del Congreso de CDMX que cuatro comisiones legislativas acudieron a la cita y todas buscaron participar, aunque algunos lo hicieron a la mala. [Reforma](#)

El Caballito publica: el secretario de Movilidad, Héctor Ulises García Nieto, defendió el ajuste de 1.50 pesos a la tarifa del transporte público concesionado en la Ciudad de México, pues aseguró que no es un tarifazo, sino una actualización para que los permisionarios hagan frente a las alzas en gasolinas e insumos. Pero dejó en claro que ese incremento no ayudará a los transportistas a cambiar unidades, por lo que el punto central será subir el monto del Fondo de Promoción para el Financiamiento del Transporte Público que, previó, pueda triplicarse para ahora sí ir por la renovación de los vehículos que ya cumplieron su vida útil. ¿Por fin dejarán de circular las inseguras chatarras? [El Universal](#)

Capital Político publica: en el entorno de Miguel Ángel Mancera reconocen que su acercamiento con la dirigencia del Movimiento Ciudadano es tan real, que incluso ya hasta está pensando en cómo negociar con ellos rumbo a las elecciones de 2027. Las versiones de que el exjefe de Gobierno estaría por calzarse los tenis fosfo surgieron luego de que, en una reciente entrevista, fue cuestionado sobre su probable paso a MC, reconociendo que ha intercambiado opiniones con algunos dirigentes de ese partido. [Excélsior](#).

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.](#)

*Reforma / Templo Mayor.
Vaya oso hizo Samuel García a nivel local, nacional e internacional, al presumir la inversión de mil mdd de Nvidia en Nuevo León, adelantó que daría a conocer la inversión, no tardó llegar la respuesta de la empresa para desmentir, la Secretaría de Economía rectificó.

*El Universal / Historias de NegoCEOS.

El más reciente tropiezo de la alcaldesa morenista, Abelina López volvió a exhibir su estilo autoritario y la larga lista de escándalos que acumula. El Tribunal de Guerrero le dio un revés al tratar de frenar a Acapulco Trends, le dijeron se debe tolerar la libertad de expresión. Sigue fresca la indignación por la respuesta ante la tragedia, el uso de recursos y contrataciones, desvíos detectados por la Auditoría Superior, entre otros.

*El Universal / Bajo Reserva.

Nos dicen que en Palacio Nacional no sólo se reforzó la seguridad por fuera, sino también la interior del recinto, por la presencia de la CNTE. Los medios que cubren a la presidenta, podrán entrar desde las 3 de la mañana.

*El Heraldo de México/ Alejandro Cacho.
De acuerdo con datos de Booking.com, los datos de Acapulco es de los tres destinos más buscados por los viajeros mexicanos para el próximo fin de semana largo. El gobierno de Evelyn Salgado sigue impulsado eventos para la promoción del puerto.

*El Universal / Fila Cero.
El fin de semana la presidenta, Claudia Sheinbaum que en Michoacán serán desplegados un total de 18,767 elementos de Seguridad, según la información, Sedena enviará refuerzos para trabajar en paralelo con más soldados y guardias nacionales.

*Carlos Ramos Padilla.
Siete años en que se ha intentado arrebatar la autonomía de las instituciones más sólidas del país, por lo que el SNTE que aglutina a maestros del país, se coloca a la vanguardia a la defensa de la autonomía sindical, se promueve una reforma para su protección.

*Milenio / Trascendió.
Que hoy reactiva sus operaciones la CNTE con un paro nacional de 48 horas para jueves 13 y viernes 14 de noviembre con una gran marcha en la CDMX, se dice no se ha cumplido con sus demandas, como la abrogación de la Ley del ISSSTE.

*Milenio/ En Privado.
Por el duelo a la muerte de su hermano, Kenia López no asistió a San Lázaro, en su ausencia el morenista, Sergio Gutiérrez Luna citó a sesión semi presencial, había 20 de 500 diputados.

*En Boga/ Murmuraciones.
Desde el Senado, los naranjas salieron a dar el golpe, acusan al bloque oficialista de querer hacerse un traje a la medida con la revocación de mandato, por miedo al desgaste y perder el control político.

*El Heraldo/ Sacapuntas.
En un hecho inédito, la presidenta Claudia Sheinbaum llamó a los empresarios de la radio y la televisión a participar en el debate de la Reforma Electoral y a dar propuestas. En la reunión de la CIRT pidió reunirse con la comisión.



*Político

MX.

Acapulco será la sede del GNP Major Panel, uno de los más importantes que reunirá a los más de 100 importantes padelistas de 113 países.